

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Desain Penelitian

Dalam penyusunan skripsi ini, penulis menggunakan penelitian lapangan (*field research*). Penelitian lapangan merupakan penelitian dimana data yang diperoleh dari lapangan secara langsung dari sumbernya, yang menjadi objek penelitian ini adalah Bank Wakaf Mikro (BWM) Almuna Bekah Mandiri. Penelitian lapangan ini bertujuan untuk memperkuat hasil dari data primer. Selain itu penulis juga menggunakan penelitian kepustakaan (*library research*). Penelitian kepustakaan merupakan penelitian dimana data yang diperoleh dari dokumen-dokumen yang berisi data yang telah teruji validitasnya. Penelitian ini menggunakan penelitian Kualitatif yang bisa disebut juga dengan penelitian naturalistik karena penelitian dilakukan pada kondisi yang sebenarnya terjadi pada lapangan atau alamiah (Sugiyono, 2016). Apabila melihat dari pengertian lainnya penelitian kualitatif adalah penelitian yang bertujuan memahami tentang fenomena yang terjadi pada subyek penelitian. Maka dalam penelitian ini penulis menekankan pada makna.

B. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian merupakan tempat yang digunakan penulis sebagai bahan untuk penelitian. Dalam menyusun skripsi ini penulis melakukan penelitian yang bertempat di kantor Bank Wakaf Mikro (BWM) Almuna Berkah Mandiri di Pondok Pesantren Al Munawwir, Jl. KH. Ali Maksu Trompol Pos 5 Rt 05 Krpyak, Krpyak Kulon, Panggunharjo, Sewon, Bantul, Daerah Istimewa Yogyakarta 555002.

C. Waktu pelaksanaan penelitian

Penelitian ini dilaksanakan pada 15 April 2019 yang bertempat di kantor Bank Wakaf Mikro (BWM) Almuna Berkah Mandiri di Pondok Pesantren Al Munawwir. Adapun waktu pelaksanaan penelitian tersebut juga disesuaikan dengan kebijakan dari pihak onjek penelitian.

D. Objek dan subjek penelitian

Objek penelitian ini adalah pemberdayaan dengan sistem Halmi (halaqoh mingguan) yang diterapkan oleh BWM Almuna Berkah Mandiri. Adapun subyek penelitian adalah Bank Wakaf Mikro (BWM) Almuna Berkah Mandiri.

E. Sumber data

Data adalah seluruh informasi yang didapatkan oleh penulis dan berkaitan dengan semua hal tentang penelitian yang dilakukan. Dalam penelitian ini, penulis mengambil dua jenis data, yaitu: (Idrus, 2009). Untuk menghasilkan suatu hasil penelitian yang obyektif, dibutuhkan data yang valid dan representatif. Maka untuk memperkaya data-data yang bisa dijadikan sebagai dasar, penulis mengambil dua jenis data :

1. Data primer

Data primer didapatkan melalui wawancara kepada ketua pengurus, seorang manajer dari Bank Wakaf Mikro Almuna Berkah Mandiri dan juga kepada nasabah sebanyak 15 orang yang menjadi nasabah di BWM Almuna Berkah Mandiri.

2. Data sekunder

Data sekunder didapat dari berbagai literatur yang ada yang mana berupa dokumen, buku, jurnal, website, dll. yang sesuai dengan masalah yang diangkat oleh penulis.

F. Teknik pengumpulan data

Teknik pengumpulan data merupakan cara untuk mendapatkan data yang akan dibutuhkan dalam penelitian. Dalam penelitian ini, teknik pengumpulan data yang digunakan ada dua, yaitu:

- a. Wawancara interaktif kepada manajer atau staf dari BWM Almuna Berkah Mandiri dan juga nasabah yang mengikuti sistem Halmi.
- b. Dokumentasi, yaitu dengan cara mencari data-data yang dapat mendukung jalannya penelitian ini dari sumber-sumber yang

terpercaya seperti: jurnal, website resmi dan berbagai sumber literatur lainnya.

G. Instrumen penelitian

Instrumen penelitian merupakan alat yang digunakan oleh peneliti dalam melakukan penelitian untuk mengumpulkan data agar dapat dipercaya dan dapat dipertanggung jawabkan secara ilmiah. Instrumen yang digunakan dalam penelitian ini adalah pedoman wawancara, alat perekam dan kamera untuk dokumentasi.

H. Teknik Analisis Data

Data yang diperoleh dalam penelitian ini ada dua jenis, data primer dan data sekunder yang disajikan dalam uraian yang sesuai dengan hasil penelitian, kemudian disusun secara teratur dalam bentuk skripsi. Data yang disajikan awal mula berbentuk gambaran yang kemudian dianalisis dan akhirnya ditarik kesimpulan. Dalam analisis data, data yang diperoleh dari hasil penelitian, baik dari wawancara, observasi, dokumentasi, disusun secara sistematis, kemudian dianalisis dengan menggunakan metode:

a) Reduksi data

Reduksi data adalah merangkum, memilih hal-hal yang pokok, memfokuskan pada hal-hal yang penting. Dengan begitu akan mempermudah peneliti dalam memberikan gambaran yang lebih jelas.

b) Penyajian data

Dalam penelitian kualitatif, penyajian data dapat berupa uraian singkat, bagan, hubungan antar kategori, *flowchart* dan sejenisnya

c) Verifikasi atau penarikan kesimpulan

Verifikasi adalah penarikan kesimpulan. Kesimpulan awal yang dikemukakan masih bersifat sementara, dan akan berubah bila tidak ditemukan bukti-bukti yang kuat yang mendukung pada tahap pengumpulan data berikutnya. Akan tetapi apabila kesimpulan awal didukung oleh keseluruhan bukti-bukti yang valid pada saat

peneliti kembali ke lapangan untuk mengumpulkan data, maka kesimpulan yang dipaparkan merupakan kesimpulan yang kredibel.